
○ 日　　　時：令和７年１月２４日（金）１３：３０～

○ 場　　　所：津知公民館　２階　会議室

○ 教育長 ：塙　誠一

○ 出席委員：小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂

（欠席委員なし）

○ 事 務 局：吉川学校教育課長、大﨑生涯学習課長、永山生涯学習課主監、大塚給食センター長

　　泉学校教育課長補佐、木村主事

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

２ あいさつ

・塙教育長から開会挨拶

・会議録署名人として村田委員が指名された。

・傍聴人はなし

３ 案　　件

〇

・吉川学校教育課長から説明する。

（潮来小学校体育館改修工事等に伴う歳入及び歳出予算計上）

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第２　報告第２号　令和６年度（令和５年度事業）潮来市教育委員会点検・評価報告書について

・吉川学校教育課長及び泉学校教育課長補佐から説明する。

・茂木委員　Ｐ．４２　（６）文化財保護事業について、潮来市にはまだ貴重な文化財が数多くあるため、市民や関係者

　　　　　　　に協力を求め、活用していく事業をすすめていただきたい。なるべく予算や時間がかからないように。

・小松崎委員　Ｐ．４０　（７）教育支援センター事業にある校内フリースクールについて説明を求めたい。

・吉川学校教育課長　学校における不登校は増加傾向にあります。そのような状況のなか、潮来第一中学校にフリー

　　　　　　　スクールを整備しています。　

・塙教育長　スクールカウンセラー（ＳＣ）、スクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）と面談等を行い、配慮しながら学校と

　　　　　　　協議してまいり ます。

・茂木委員　学校の中だけで対応していくのは難しいため、教育支援センター・保護者・学校が一同に会すケース会

　　　　　　　　議のような取り組みはできないか。

　　　　　　　　また、学校を休んでいる児童生徒への対応として、タブレットを利用（動画配信）しながら学習機会を作っ

　　　　　　　　ていっていただきたい。

・小松崎委員　以前、潮来第二中学校を見学した際に、教室で授業中に休んだ児童生徒へ配信するために、教室

　　　　　　　　でタブレットを利活用していた。

・泉課長補佐　すでに市内小中学校には、タブレット等で動画配信できる機材（Webカメラやタブレットなど）について

　　　　　　　　整備済です。

・飯田委員 P.19 教育支援センターの通級人数と比較して、不登校の児童生徒数が多いという状況のため、教育支

　　　　　　　　援センターに通級できることも前向きに捉えることができる。それから、P.17　就学支援相談員配置事業

　　　　　　　　と教育支援の関連性や連携について説明いただきたい。

・吉川学校教育課長　就学支援相談員については、学校教育課に在籍しており、保幼小連携を行っています。特に　

　　　　　　　　特別支援学校や支援学級への入学や進学相談等の連携を行っています。

・塙教育長　入学を予定している児童の状況に応じた特別支援学校・支援学級への相談を行っている一方、不登校

　　　　　　　　に関しては、教育支援センターが相談や支援を行っています。

・村田委員　P.41　（１０）学校部活動改革事業で、ソフトテニスが地域クラブ活動を進めていると聞いている。

　　　　　　　ある団体から、テニスコートの利用に関して使用料や予約について聞いたが、そのような問い合わせは

　　　　　　　あるのか。

・大﨑生涯学習課長　相談は受けているが、部活動地域移行ではない状況のため、現状の内容では難しい。

・茂木委員　学校適正化事業について、反対の声もあると聞いたが受け止めと対応について伺う。

・吉川学校教育課長　新聞報道で署名を集めるとありました。提出を受けてからの対応となります。教育委員会として

　　　　　　　は、これまでも説明会等も実施しながら進めてまいりました。令和６年３月に策定された第２期潮来市学校

　　　　　　　適正化計画に基づいて、しっかりと進めていく。　　

令和７年　第１回教育委員会定例会会議録

日程第１　報告第１号　令和６年度潮来市一般会計補正予算（第８号）の議会提出に対する同意の専決について



・塙教育長　これまで市内全域での説明会や市内すべての小中学校での説明会を重ねてきました。さらに、本計画

　　　　　　　については、アンケート調査も実施しており、計画策定委員会により策定された計画となっています。

　　　　　　　また、令和５年度より統合準備委員会も立ち上がっており、児童・生徒・保護者・教職員・地域の皆さんの

　　　　　　　ご意見やご理解を受けて進められています。潮来小学校と津知小学校、潮来第一中学校と牛堀中学校

　　　　　　　の統合について、統合準備委員会を重ねながら、議会等へも説明しながらしっかりと進めてまいります。

・茂木委員　方針・計画に従って進めていただきたい。また、現状や経過についても今後も説明していただきたい。

・塙教育長　児童・生徒数を考慮しながら計画を進めている。より良い教育環境となるよう進めてまいります。

・小松崎委員　説明も行いながら取り組みを進めていってもらいたい。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第３　議案第１号　潮来市運動施設条例施行規則の一部改正について

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第４　議案第２号　令和６年度潮来市立小・中学校準要保護児童生徒の認定取消について

・吉川学校教育課長及び木村主事から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

４ 教育長報告

・塙教育長から１２月２５日から令和７年１月２４日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から令和７年１月２４日から２月２８日までの行事予定について説明

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

・茂木委員　１／２３実施した潮来市学習指導研究発表会について、非常に素晴らしい授業であった。

　　　　　　　子どもたちが集中して取り組んでおり、子どもたちが主体となって課題解決がされていた。

　　　　　　　教職員についても、グループ協議など得ることの多い有意義な研修となった。

　　　　　　　担任の先生方と他の校務との切り分けの仕方や学校や教育環境の整備などについて、現場で働く

　　　　　　　教職員の声に耳を傾けながら、改善など取り組んでいってもらいたい。

７ その他

次回は令和７年２月２７日（木）９時００分より潮来市役所３階第一会議室にて定例会を開催する予定です。

なお、資料等のデータ送信は２月２５日（火）とします。

８ 閉　　会

 ・塙教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人


